

## Una labor interesante

La campaña parlamentaria que están realizando los catalanes, mediante la obstrucción al presupuesto de Fomento, no es un secreto para nadie que tiene una finalidad determinada, y que esa finalidad representa, para los intereses del resto de España, y muy especialmente para regiones tan agrícolas como Extremadura, un gravísimo peligro.

Trátase, mediante esta campaña, de imponerse al Gobierno, para que éste ponga a discusión y haga por que se apruebe, un proyecto de ley estableciendo las zonas neutrales.

Ya saben los agricultores extremeños, por las repetidas campañas que en este sentido se han hecho—y el que estas líneas escribe ha tenido la complacencia de colaborar en ellas con todo entusiasmo—la importancia que tiene para nuestros intereses agrarios poner coto en esos proyectos tan perniciosos para nuestra producción agraria.

Es la misma finalidad que otras veces se presenta bajo el nombre de admisiones temporales, puertos francos, y no sé si algunos más; pero todo al cabo viene a parar, en una forma ó en otra, á que, dentro de un determinado territorio español, se admitan tales ó cuales productos, sin trabas arancelarias, para exportarse de nuevo, según dicen.

Es una forma de cobertura decorosa que busca el contrabando, puesto que la inspección aduanera se hace siempre mucho más difícil en las zonas y en estos depósitos neutrales, y mucho más después de elaboraciones y transformaciones en los productos, que al llegar á los puertos ó á las fronteras.

Ho aquí, en síntesis, la pretensión de los catalanes y el daño que amenaza á la producción española.

El año siete, la Asamblea que se celebró en Badajoz, cuyas conclusiones defendidas por el Sr. Muñoz Chaves con su peculiar elocuencia y su honrada voluntad de siempre, prevalecieron en la general que se celebró en Madrid, logró contener el empuje de estas aspiraciones que tenían el terreno casi enteramente ganado.

La pertinaz constancia de esas gentes, que lo mismo aprovecha la venalidad de un funcionario que la debilidad ó falta de carácter de otro, ó el cansancio de éste, ó el interés de aquél, sin que le arredren jamás, ni tiempo, ni orden de recursos, ni género de sacrificios, ha hecho que ahora, aprovechando sin escrúpulo las circunstancias difíciles en que se encuentra el Gobierno, de aprobar los presupuestos con premuras angustiosas de tiempo, se interpongan con este recurso parlamentario para obligarle á capitular, haciéndoles pasar por las horcas caudinas de sus deseos.

Ante estas circunstancias, el señor marqués de la Frontera, atento como siempre á la defensa de estos altos intereses de la agricultura y de la ganadería española, ha determinado conitar contra esas fuerzas parlamentarias cuantas representen los intereses lesionados por esas aspiraciones, y á este fin ha invitado á una reunión á todos los representantes en Cortes de Extremadura y de Galicia, las dos regiones más directamente interesadas en este asunto.

El sábado se reunirán en el Congreso para ponerse de acuerdo respecto al procedimiento que convenga adoptar, y de ello tendremos al corriente á nuestros lectores; pero en tanto hemos de felicitar al incansable diputado por la circunscripción y á los intereses agrarios de la provincia por haberse apercebido á tiempo del peligro que les amenazaba aprestándose tan oportunamente á la defensa.

La actividad y la competencia de nuestro diputado por la circunscripción son un dique bastante formidable contra la avalancha de la pertinacia catalana, que además no es siquiera aspiración general y unánime de toda la región, porque en esto ha estado siempre dividida la opinión catalana al compás de la diversidad de intereses que hay entre las gentes

costaneras y las del interior, como puede apreciarse en la campaña del año siete, en que una gran parte de representantes de Cataluña, lejos de seguir á los que en la primera sesión de la Asamblea se retiraron, lo que hicieron fué continuar en la Asamblea, adhiriéndose á todos los acuerdos, y entre éstos se encontraba el representante que á la Asamblea envió la diputación de Barcelona, el cual explicó la dualidad de intereses y aspiraciones que había en dicha región con referencia á este asunto.

Tiene por consiguiente la iniciativa del señor marqués de la Frontera á su lado muchos anhelos que la robustecerán y harán fecunda con su fuerza, porque este es siempre el secreto de los grandes éxitos en la vida pública, tocar como lo hace este ya ilustre diputado en la entraña de los intereses más capitales y más comprometidos de los pueblos que representa, para satisfacer las aspiraciones más honda y más universalmente sentidas.

Este es el secreto de las grandes eficacias que la labor de este diputado va teniendo en la vida nacional, porque sus efectos no se circunscriben ya, como repetidamente hemos visto, á nuestra provincia, aunque sean sus beneficios el primer móvil y el más inmediato efecto de las campañas de este hombre público.

No hay alto interés, no hay anhelo hondamente sentido, no hay imperiosa necesidad de nuestra vida pública que no le tenga á su lado, para satisfacerla; son en seguida muchas las voces clamorosas que se levantan á robustecer su acción, y muchas las manos que se juntan al cabo para aplaudir; esto es todo.

## Crónica de Sociedad

Con objeto de saludar al señor Gobernador civil llegaron ayer á esta capital el excelentísimo señor conde de Osilo, D. José Obando y Montero de Espinosa y D. Angel Cascón.

—Continúa mejorando en su enfermedad el secretario de esta Diputación provincial, don Federico Abarrátegui.

—Salió para Sevilla el abogado de aquel Colegio don Augusto Martín de la Puente, quien se detendrá en Mérida para visitar el Teatro romano de esta ciudad.

—El propietario de esta capital don Ernesto Márquez se encuentra en Torre de Miguel Sesmero.

—El oficial retirado del arma de infantería don Ecequiel Cerrato Iglesias contraerá matrimonio con la señorita Manuela Figueroa Gálvez.

La ceremonia nupcial se celebrará el día primero del próximo mes de enero.

—Se encuentra en Badajoz para despachar asuntos profesionales el diputado á Cortes por Don Benito y abogado de este Colegio don Luis Hermdida.

—También se halla entre nosotros el propietario de dicho pueblo y magistrado jubilado, don Diego Dávila.

—Ha venido á Badajoz, donde pasará unos días, don Antonio González Vidarte.

CÉSAR

## Notas municipales

### Alcaldía

Para las once de la mañana de hoy y por segunda citación, está convocada el organismo municipal, que celebrará sesión con el número de concejales que asistan.

### Inspección

Un perro de la propiedad de don Aurelio Cabezas, ha mordido á una niña llamada Josefá Gómez, que vive ronda del Pilar, la cual fué curada en el Hospital.

Reconoció el perro por el profesor veterinario, éste notificó que el can no padecía enfermedad alguna.

## Por nuestros intereses

En nuestro artículo de fondo de hoy presentamos al público la grave cuestión que los catalanes plantean ante el Gobierno, con sus pretensiones sobre las zonas neutrales y en la cual los intereses generales de la mayor parte de España y especialmente de nuestra región, están bajo el gran peligro de las insaciables ambiciones catalanas.

Ante esta amenaza para la agricultura y la ganadería, el señor marqués

de la Frontera, cuyo celo y noble interés por defenderlos en todo momento, son bien conocidos de todos, se ha visto en la precisión de suspender su anunciado viaje á nuestra capital y pueblos de la circunscripción, entre cuyos lugares pensaba permanecer hasta las próximas Pascuas.

Encargado el aristócrata diputado por todos sus compañeros de Galicia, Castilla y Extremadura, para llevar la dirección de esta campaña de defensas que las tres regiones en bloque han de oponer á los trabajos de los catalanes, el señor marqués de la Frontera permanecerá aún en la corte hasta que la cuestión de las zonas quede resuelta satisfactoriamente para los intereses agrícolas y pecuarios.

Pero tan pronto como este asunto quede zanjado definitivamente, el señor Marqués efectuará el susodicho viaje por esta tierra que tendrá entonces ocasión de testimoniarle las simpatías y gratitudes á que esta labor infatigable por la defensa de los altos intereses de la ganadería y la agricultura en que están muchos miles de pesetas de nuestra provincia, le hacen justísimamente acreedor.

Con estas manifestaciones que previamente informados podemos dar á nuestros lectores, damos por contestadas á las personas que nos preguntan las causas de la suspensión del viaje del batallador diputado por esta circunscripción, á quien ya estaban preparando entusiasta recibimiento en muchos puntos de la provincia.

## Insistimos

Las numerosas personas que nos han felicitado por las indicaciones que nos permitimos hacer al duque del café Mercantil en nuestro número del día 3, y nos han excitado á que insistamos ante el Sr. Torrado con las más duras desaprobaciones de la exótica especulación que ha introducido en sus salones del café, pervirtiendo, degradando su cualidad y nombre, nos mueven á coger de nuevo la pluma para discurrir sobre este asunto en que seguramente el Sr. Torrado, desvanecido por los seis machacantes que le proporciona el capitán de las siete niñas de Ectija, dicho sin ánimo de ofender, sólo por la coincidencia del número siete que son las bellas ganancias que han de abrir los bolsillos de los primaverales que llegan, desvanecido con esto sin duda, no ha pensado en lo que se hace con lo que hace al público que le ha venido favoreciendo.

El juego en sí es perfectamente, cínicamente inmoral, más que todos los juegos conocidos; es un juego donde el empresario no pierde nunca, gana siempre, y con frecuencia ganancias locas. La ley le ampara, es cierto. Pero el Sr. Torrado no puede ser tan amplio y desaprensivo como son algunas leyes, porque el Sr. Torrado se debe á su público, que repugna esas leyes amplias y que rechaza á esos hombres amplios. Está seguro el señor Torrado.

De las mujeres. De las mujeres, sólo diremos que muy bellas y gentiles si lo quiere el Sr. Torrado y su improvisado concilio que las capitanea, muy juiciosas y graves si también lo quiere, han sido causa de que en varias tertulias del mismo café protesten ya de que se le siga llamando el Mercantil y no con otro nombre pintoresco y significativo de otros salones de barrio.

Y es claro, huyendo de las condenaciones que con estas especies ya propaladas por todo Badajoz, se lanzan contra el Mercantil de ayer y el Canutoide de hoy, son ya numerosos los caballeros que se quejan y que se han trasladado al Gallo, que está tan guapo y flamante y tan serio y respetuoso con su público, y los que no se han mudado, ya tienen á sus señoras esposas, á sus señores padres, etcétera, etc., avisándoles al carro de la mudanza que ha de llevarles los trastes al elegantísimo salón del Gallo ó al sobrio y modesto de La Peña, amable y respetuosa también con sus favorecedores.

Señor Torrado, con estas gotas de éter, ¿vuelve usted ya de sus desvanecimiento de los seis machacantes que son legales pero no morales? ¿Piensa usted ya? ¿En su público? ¿En usted mismo? ¿En usted más que en nadie?

## Por teléfono

Madrid, 4, 23<sup>15</sup>

### Las Cortes CONGRESO

Bajo la presidencia del Sr. González Besada se abre la sesión á las tres de la tarde.

Toman asiento en el banco azul el presidente del Consejo, Sr. Dato, el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra y el ministro de la Guerra general Echagüe.

En los escaños se nota más animación que la de ordinario, viéndose la mayoría de estos ocupados por señores diputados.

En las tribunas públicas abundan los curiosos.

El secretario del Congreso da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

Seguidamente da comienzo la sección de ruegos y preguntas.

El Sr. SIMO habla extensamente sobre el expediente que se instruye con motivo del suicidio del capitán Orgaz, y pide al Gobierno traiga á la Cámara dicho expediente para que sea conocido por los diputados y estudien éstos la forma en que se ha tramitado por la autoridad militar.

El señor presidente del CONGRESO contesta al Sr. Simó diciendo que el expediente que desea conocer será traído al Congreso para que pueda ser examinado por los diputados y que oportunamente se llevará á la orden del día para que sea discutido y estudiado.

El presidente del Consejo, señor DATO, interviene para manifestar que los deseos del Gobierno son los mismos que los expresados por el Sr. González Besada, diciendo que el Gobierno responderá gustoso á cuantas preguntas se hagan sobre el expediente.

El Sr. COROMINAS se ocupa de los últimos sucesos que se desarrollaron en Barcelona.

Dice que la agrasión de que fué objeto el periodista Sr. Jahira, no fué del público, sino de los agentes de policía.

Pide al Gobierno sean castigados estos agentes y que se trate de la reorganización del cuerpo de policía.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra diciendo que las noticias que le han facilitado son de referencia y que sólo se deben tener en cuenta, para juzgar con exactitud los hechos, las noticias de presencia. En cuanto á la reorganización de la policía, se muestra conforme con el orador, y dice que muy pronto verá en La Gaceta decreto sobre este particular.

Después se pasa á la orden del día.

Continúa la discusión sobre el estado sanitario de la corte.

El diputado Sr. LA MORENA pronuncia un extenso discurso sobre la salubridad de Madrid y el estado del pavimento.

Invita al Gobierno á que tome las medidas necesarias para que cese de pulular por las calles de Madrid la plaga de golfos que la infectan.

Dice que es un verdadero asedio el que sufre el transeunte, y estas molestias deben quitarse con medidas radicales: las autoridades de la corte.

Pasa después á describir el lamentable estado de higiene en que se encuentran algunos barrios de Madrid, censurando el abandono de los que por sus cargos deben poner interés en que la capital de España esté más limpia é higienizada.

El ministro de la GOBERNACION contesta al orador, demostrándole la exageración de su discurso y defendiendo su gestión en este interesante asunto.

El Sr. BARRIOBERO pasa á ocuparse con gran detenimiento de la autonomía, dirigiendo después agrias censuras á la vida burocrática.

Pasa después á tratar del ayuntamiento de Madrid, defendiendo su gestión.

Le contesta el ministro de la GOBERNACION.

Es aprobado el proyecto sobre el derribo de las murallas de Jaca.

Es aprobado también el artículo 7 del proyecto de reformas de Madrid. Sigue el debate del presupuesto del ministerio de Fomento.

El Sr. RAHOLA habla para rectificar.

Le contesta el Sr. LUNA PEREZ por la comisión.

Pasa á discutirse el artículo 14.

El Sr. CAMBÓ hace algunas observaciones al artículo.

Interviene el Sr. BURELL para constatarlo.

El ministro de FOMENTO le contesta demostrando al Sr. Burell que está equivocado en sus apreciaciones.

El Sr. BURELL rectifica volviendo á censurar la obra del ministro. Rectifica el Sr. UGARTE.

Son aprobados los artículos 14 y 15.

El Sr. COBIÁN pide una reforma para el capítulo 16.

Le contesta el Sr. CALDERÓN en nombre de la comisión.

Son aprobados los artículos 16, 17, 18 y 19.

A este último artículo presentó el Sr. Nicolau un voto particular.

El Sr. SALVATELLA presenta y apoya una moción para conceder viudedad á la señora de D. Enrique Díaz Sánchez.

Termina la sesión pública.

Pasa después el Congreso á reunirse en sesión secreta.

El Sr. SALVATELLA apoya un vo-

to particular al suplicatorio del diputado D. Pablo Iglesias.

El Sr. APARICIO le contesta en nombre de la Comisión.

El Sr. SALVATELLA pide votación y encontrándose sólo en la sesión 43 diputados, el presidente levanta ésta por falta de número.

## SENADO

A las cuatro menos cuarto abre la sesión del Senado el presidente general Azcárraga.

En el banco azul está el ministro de Fomento.

En los escaños hay muy poca animación.

El secretario da lectura del acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

El Sr. MUÑOZ CHAVES formula un ruego al ministro de Fomento para que ordene un crédito con destino á la reparación de la iglesia del pueblo de Ardigüela, de la provincia de Cáceres, la cual está en ruinas, habiéndose tenido que trasladar á un portal vecino el altar para celebrar el culto.

El señor marqués de ALBAIDA apoya el ruego formulado por el Sr. Muñoz Chaves.

Contesta el ministro de FOMENTO á los oradores, prometiéndoles complacerles lo más pronto posible.

Se entra en la orden del día.

Es votado definitivamente el proyecto de ley sobre las sales potásicas.

También se vota el proyecto referente á los segundos tenientes de la reserva y el ascenso de los primeros á capitanes, reconociéndose los años de servicio.

Se da lectura á un proyecto autorizando al Gobierno para que modifique el tratado comercial y el convenio con Berna referente á las obras literarias.

Pasa después el Senado á reunirse en secciones para nombrar las comisiones que han de dictaminar sobre los proyectos de Gobernación y Fomento, entre ellos los de Bancos de armas portátiles y las penalidades á los que dificulten la acción de los notarios en las elecciones.

Se levanta la sesión.

## De política

La Cámara de Melilla

El Sr. Villanueva ha recibido un telegrama de la Junta de la Cámara de Comercio de Melilla, en el que piden al Gobierno sea regulada en la misma forma política que las de la península.

El Sr. Villanueva estuvo á visitar al presidente del Congreso para enterarle de los deseos de dicha Junta y pedirle sea complacida en su petición.

Lacierva en Palacio

Esta mañana ha estado á visitar al Rey el Sr. Lacierva para enterarle de la labor realizada por la Junta de Reformas Sociales en estos últimos días.

Los diputados catalanes

En uno de los saloncillos del Congreso se han reunido los diputados catalanes para acordar la actitud que han de mantener frente al Gobierno.

Conviniere en que se plantee un debate en el que se expondrá no estar satisfechos de la conducta del Gobierno seguida sobre el proyecto de las zonas neutrales que tanto interesa al país.

Fué nombrado el diputado señor Corominas para que anuncie el debate.

Telegrafaron el diputado radical Sr. Lerroux que se encuentra en Burdeos, anunciándole lo acordado en la reunión y pedirle de su conformidad.

Decidieron no retrasar el debate, por pedirlo con urgencia los elementos que representan de Barcelona.

De la extensión del debate nada puede predecirse, pues esperan la contestación que dé el Gobierno para seguir la línea de conducta que sea necesaria.

En el caso que el Gobierno no atendiera sus pretensiones, marcharían todos á Barcelona y harían una propaganda eficaz para poder conseguir sus anhelos.

Otra reunión

A las cinco de la tarde se han reunido en la Sección 5.ª del Congreso los diputados y senadores de varias provincias, para tratar del proyecto de las Zonas neutrales.

A dicha reunión asistieron los señores marqués de Albaida, Muñoz Chaves, Matesanz, vizconde de Arbola, Grande de Vargas y otros.

En la nota que se facilitó á los periodistas, los reunidos acordaron no seguir las hostilidades, con objeto de que el estudio sea hecho con serenidad para resolver con armonía á los intereses de las varias provincias interesadas.

Lo que dice Dato

Esta mañana ha recibido el señor Presidente en su despacho de la Presidencia, á los periodistas que van á hacer información.

En la larga entrevista que celebraron, el Sr. Dato les hizo las manifestaciones siguientes:

Mañana se celebrará en Palacio el anunciado consejo de ministros presidido por el Rey.

Que D. Alfonso había marchado de caza á la finca «La Flamenca», acompañado de varios aristócratas y que regresará esta noche á Madrid.

Que después de celebrado el consejo de ministros, D. Alfonso invitará á la Mesa del Senado para que acuda á Palacio con objeto de sancionar los proyectos de ley últimamente aprobados por las Cortes.

Dijo también el Sr. Dato, que el diputado Sr. Corominas le había anunciado una interpelación sobre las zonas neutrales.

Manifiesta que eran contradictorias las noticias que se habían propalado sobre la aprobación de los presupuestos.

Dijo que en el Senado se leerá el decreto sobre la derogación de la ley de jurisdicciones.

De las noticias que se habían recibido de Marruecos dijo que todas ellas acusaban tranquilidad, no viéndose movimiento ninguno en el campo enemigo.

Se lamentó de la lentitud que las Cortes llevaban para la aprobación de los presupuestos, manifestando que el Gobierno se vería precisado á recurrir á la sesión permanente, si para el 20 del actual no están terminados de discutir.

Hizo relación de los proyectos económicos que tiene confeccionado el Gobierno, los cuales, debido al retraso de la discusión de los presupuestos, no podrán ser leídos todos, pero los que se puedan leer serán discutidos para su pronta aprobación.

En cuanto á la guerra europea, dijo que no tenía ningunas noticias interesantes que comunicar.

Ora reunión

Esta tarde se han reunido en el Congreso los representantes de Extremadura y los señores Polán, Royo Villanova, marqués de Santa Cruz, Arias de Miranda y Díaz Córdoba para ponerse de acuerdo sobre la campaña que emprenderán en las Cortes en defensa de los intereses pecuarios.

Manifestación del general Echagüe

Ha sido interrogado por los periodistas el ministro de la Guerra, sobre la fecha del debate sobre el expediente del suicidio del capitán Orgaz.

Contestó el Ministro que dado el crecido número de textificaciones que hay que hacer, no sería pronto, pues necesita dos ó tres meses para que se termine y pueda presentarlo.

La comisión de Presupuestos

La comisión de Presupuestos del Senado ha dado su dictamen conforme á los presupuestos de Marina.

Conferencia

Los diputados Sres. Cambó y Sedó han visitado al presidente del Consejo para anunciarle los acuerdos tomados en la reunión que han celebrado referente á las Zonas neutrales.

El Sr. Dato les manifestó que los deseos del Gobierno eran de cordialidad, y que estaba dispuesto á acceder á las pretensiones de los diputados catalanes.

De la Lotería

El subsecretario de Hacienda, señor Ordóñez, ha manifestado que la venta de billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 22 de diciembre, no es tan mala como se viene propalando por el público.

Dijo que en el día de ayer se vendieron 1.244 billetes, cuya cantidad, comparada con años anteriores, sólo había una baja de 477.

Una visita

Esta mañana ha visitado el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, ha recibido en su despacho de la presidencia á los Sres. Sedó, Vasconcelos y el general Chacón, celebrando una entrevista de bastante duración.

El consejo de mañana

Mañana se celebrará en el regío Alcázar un consejo de ministros, presidido por el rey don Alfonso XIII.

En este consejo, el jefe del Gobierno expondrá al Monarca el programa político que ha de desarrollarse.

Una carta

El Sr. Corominas ha anunciado por carta al presidente del Consejo, que mañana explanará una interpelación en el Parlamento relacionada con el asunto de las zonas neutrales.

Tranquilidad

Al hablar hoy con los periodistas el presidente del Consejo, manifestó que las últimas noticias que recibía de Marruecos acusaban una completa tranquilidad en todo el territorio.

Habla Dato

El presidente del Consejo, ocupándose de manifestaciones que se habían hecho, en virtud de las cuales parece ser que había algunas personas que creían observar contradicciones en el Gobierno, por haber dicho que en la Alta Cámara no se antepondrían discusiones antes que las de los presupuestos, si ya ahora á discutirse el proyecto de jurisdicciones, manifestó el jefe del Gobierno que había que



"PATRIA" Escuela Militar Particular

Director: D. LUIS REGIO ANDREU, Capitán de Infantería

→ Paseo de San Francisco, núm. 1, BADAJOZ ←

Preparación completa para los individuos que deseen ser soldados de cuota.—Pídanse detalles y reglamentos al Director.

realizar en el Senado labor parlamentaria, y que en cuanto se presentara a discusión en aquella Cámara se interrumpiría la de jurisdicciones.

Aunque se sabe que el Sr. Corominas ha anunciado para mañana una interpelación en la Cámara popular, relacionada con las zonas neutrales, se dice en los círculos políticos que ésta no se llevará a cabo, por haber ofrecido el Sr. Dato someter el asunto a discusión, tan pronto como termine la de los presupuestos.

Con tal motivo se dice que los diputados esperarán a ver si la oferta del Sr. Dato se realiza, y si es así, el asunto se deslizará tranquilamente, sin llegar a desarrollarse la interpelación mencionada.

BOLSA

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Fin de mes, Amortizable, Acciones del Banco, Tabacos, Francos en billetes, Libras, Corro, Nortés, Alicante) and Price.

Gobierno civil

Ha tomado posesión del cargo de guardia de seguridad Plácido Moreno Mendoza.

Confirmación oficial de un éxito. Anoche, en la visita diaria de los reporteros al Gobierno civil, el Sr. Gobernador, tuvo la bondad de darnos unas noticias de las que no todos los días podemos tener el gusto de transmitir a nuestros lectores, porque no todos los días se pueden alcanzar los mismos éxitos que ahora hemos de comunicar al público en las legítimas aspiraciones de nuestro país.

Nuestros lectores conocerán ya por nuestro editorial del día 3, el satisfactorio resultado de las gestiones del señor marqués de la Frontera, cerca del alto personal de la Compañía de los ferrocarriles, quien, como afirmaba en el telefonema por él suscrito y que aparece al principio de nuestras consideraciones sobre este asunto, ha conseguido la promesa de ser satisfechas inmediatamente por la Compañía, las aspiraciones justísimas del vecindario de la Estación.

Estas nuevas halagadoras, cuyas primicias ofrecimos a nuestros lectores por el referido telefonema del señor Marqués, tuvieron anoche confirmación oficial por labios del Sr. Gobernador civil, durante nuestra visita a su despacho.

Nos dió cuenta el Sr. García de los Ríos de haber antes recibido la visita del señor D. Ramón Montero de Espinosa, que al regresar ayer de la corte fué encargado por el señor director de la Compañía de los ferrocarriles para que oficialmente comunicara al Sr. Gobernador civil de la provincia el feliz resultado obtenido, ofreciendo todos los detalles relativos al asunto, al conocimiento de la citada autoridad civil, que tan generoso interés demostró siempre en pro de esta cuestión y de cuyas gestiones antes realizadas con los altos poderes ya di-

mos cuenta detallada a nuestros lectores, siendo sus nobles manos las primeras que batan palmas con el vecindario de la barriada, en demostración de alegría, por la consecución del anhelo fervientísimo por tanto tiempo en todo Badajoz.

El señor Gobernador nos dijo que era cosa resuelta y de inmediata realización, la construcción del paso a nivel que se hará al lado de los cocheros de máquinas, añadiendo que la misma Compañía construirá por su cuenta un camino que desde este paso a nivel, yendo en recta a la cabeza del puente de Palmas, facilite en tan gran modo el tráfico de la capital con la Estación, acortando tan notablemente la distancia.

Para este segundo punto, es preciso solamente que los propietarios del terreno por que ha de atravesar este camino no opongan dificultades y a este efecto el señor Gobernador civil y el Alcalde con alguna otra personalidad aún no acordada, practicarán en seguida las gestiones necesarias en pro del asunto, que habiéndolo acogido el Sr. García de los Ríos con el grande cariño que desde el primer día puso en pro de todo lo que es interés de esta tierra, bien es de esperar que en breve plazo esté todo allanado y den principio las obras que tan importante mejora ha de alcanzar al vecindario de la capital y al de la Estación sobre todo.

Por esta fuerza de la vida que nos da el llanto junto a la alegría tantas veces, hoy nos toca en esta información, después de rogarlos por estos faustos sucesos de la capital, que empieza a recibir los beneficios de una alta y noble política que la brinda su amparo gallardamente, alifirase dolorido nuestro espíritu por el cuadro de hambres y miserias que ofrecen esos pueblos de la provincia.

Jerez de los Caballeros y Fregenal de la Sierra continúan pidiendo a nuestra primera autoridad civil fuerzas de la benemérita que contengan en un momento, que amenaza ser pavoroso, los ímpetus levantiscos de esas multitudes famélicas y hambrientas que no tienen pan, ni trabajo que les niega la fatalidad, ni pueden robar ni asaltar, porque lo prohíbe la ley y la Guardia civil, después de pedirlo en balde, porque el tesoro público no permite concedérselo.

De Azuaga telegrafía el Alcalde sus temores de que se recrudezcan los pasados hechos entre los obreros, que ya dan fin a las obras concedidas en la carretera de Fuente Ovejuna, y pide al Gobernador su influencia para que el Gobierno libere las 15.000 pesetas concedidas para continuar aquellas obras.

Y de todos los pueblos llegan acusaciones de hurtos de bellotas y aceitunas, gritos de dolor y de hambre, ahullidos de rabia e indignación, y todo ello un pueblo que gime miserias e impotencias y al que han de contener los tricorrios de la Guardia civil.

Es aquí donde han de actuar los Boabdiles que deben llorar, alifirarse, y con ese gesto descansar, después de no hallar el remedio de la grave situación que se presenta?

Servia se reciben, dan cuenta de que los austriacos continúan su avance victorioso.

Las fuerzas austriacas se han apoderado últimamente de los pueblos de Arnaud y Gevolech.

Los serbios, faltos de municiones y de hombres para la defensa, se retiraron precipitadamente, sin oponer la menor resistencia al enemigo.

Rotterdam.—Se reciben noticias relacionadas con los dos cuerpos de ejército alemanes que fueron envueltos por los moscovitas, que se opusieron tenazmente al paso de los germanos.

Los alemanes, repuestos de la sorpresa que el movimiento envolvente les ocasionara, realizaron un supremo esfuerzo, consiguiendo romper el anillo de hierro que les cerraba por todas partes.

En Lodz los alemanes, gracias a un nuevo esfuerzo, causaron muchas bajas a los rusos.

Durante la pelea los alemanes recibieron fuerzas de refresco, que les dió motivo para obtener una victoria singular en Lodz, que después fué repetida en los alrededores de Lask.

Londres.—Las noticias que se reciben relacionadas con la situación de los ejércitos en la Polonia del Oeste, dicen que los alemanes, cuando se hallaban en lucha encarnizada con los moscovitas, recibieron numerosos refuerzos de Lask, desde donde llegaron los refrescos de fuerzas que auxiliaron a los alemanes y cuya población se encuentra a 35 kilómetros de la últimamente mencionada.

Londres.—Noticias recibidas dan cuenta de haber sido destituido en su cargo, un general ruso, por llegar tarde a contrarrestar los ataques alemanes entre el Vistula y el Wirtha.

Roma.—Se ha efectuado la apertura del Parlamento italiano. El presidente Salandra hizo sensacionales declaraciones, manifestando que el Gobierno se había preocupado más que nada de mantener la neutralidad italiana, cosa que hasta los momentos actuales había conseguido.

Dijo que la nación italiana tenía actualmente que preocuparse nada más de encontrarse bien armada y dispuesta para una defensa. Pidió el concurso de la Cámara para que se votase una ley que autorizara a obrar por sí independientemente el Gobierno, así como solicitar la aprobación de las medidas ya adoptadas para mantener la neutralidad de Italia contra los fueros del destino en la guerra europea.

Los diputados, puestos en pie dieron calurosos vivas al presidente, votando todos en favor del Gobierno.

La sesión ha sido patriótica y entusiasta en extremo. Las declaraciones de Salandra. París.—Comentando las declaraciones hechas por el presidente del Gobierno italiano, Salandra, dice L'Echo de Paris esto le hará imponer un nuevo rumbo a la política de dicha nación.

París.—Se reciben noticias que dan cuenta de que el Embajador de Grecia en Constantinopla ha protestado de que se le hayan quitado los aparatos de telegrafía sin hilos que tenía instalados.

El embajador luego ha dicho que si persiste la supresión abandonará la población de Turquía y se dirigirá a su país.

Rotterdam.—Las bajas sufridas hasta ahora por el ejército británico ascienden a 840.000.

Se agrega que este es el número del primer envío de fuerzas que Inglaterra hizo para el ejército aliado.

Los indios cuentan en sus filas hasta 6.000 bajas.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE BADAJOZ

El primer domingo de cada mes tendrá lugar la subasta; para el próximo día 6 salen:

Alhajas.—5 pares pendientes, un ajustador oro, una pulsera plata, una cadena abanico oro y una medalla oro.

Ropas de caballero.—2 trajes, una americana, un pantalón, un chaleco, una manta, 2 sombreros 3 camisas, 2 calzoncillos y un corte de traje.

Además salen a subasta los lotes sobrantes de la anterior.

Badajoz 3 de diciembre de 1913.—El director gerente, José García.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy.—Sección 3.ª Juzgado, Zafra; delito, disparo; pro-

cesado, Sebastián Suero; defensor, Sr. Laríos; procurador, Sr. López Gutiérrez.

Juzgado, Badajoz; delito, hurto; procesado, Enrique Cortés; defensor, Sr. Suárez de Figueroa; procurador, Sr. López Gutiérrez.

Juzgado, Alburquerque; delito, amenazas; procesado, Luciano Zamora; defensor, Sr. López Moreno; procurador, Sr. López Gutiérrez.

Juzgado, Alburquerque; delito, amenazas; procesado, Juan Pilo; defensor, Sr. Fernández de la Puente; procurador, Sr. López Gutiérrez.

En las Salas primera y segunda tendrán lugar la celebración de varias vistas.

DE HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda se han puesto al cobro los siguientes libramientos:

Don Eduardo de Orta, 11.485'11 pesetas; don Ramón Durán, 727'24; don Juan Rodríguez, 558'35; don Antonio Sierra, 338'92; don Fulgencio Trujillo, 332'09; don Eugenio Serrano, 203'45; don Federico Cortés, 225'02; don Blas Alvarez, 50'45; don José Dacal, 36'72; don Máximo Sarrano, 17'91; don Enrique Estrada, 7'934'05; don José Galea, 8.381'66; don José Chacón, 4.629'49; doña Isabel Gutiérrez, 2.434'45; don Pablo Flores, 2.990'73.

¡Propietarios!

Para mediciones, planos, particiones, consultas de catastro, etc., etcétera, dirigirse al Perito agrícola don Juan Sánchez Roldán, calle Meléndez Valdés, 35, que hace estos trabajos en mejores condiciones económicas que ningún otro.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy. Parada y parque, Castilla.

Jefe de día, señor comandante de Gravelinas, D. Juan Guillén. Imaginaria, señor comandante de Castilla, D. Miguel Quadredo.

Hospital y provisiones, primer capitán de Castilla. El general gobernador, Villalón.

Gratificación. Por llevar diez años de efectividad en su empleo el médico militar del regimiento de Villarrobledo D. Juan Sánchez Pallasar, le ha sido concedida la gratificación de 800 pesetas anuales.

Traslado. Ha sido trasladado a Melilla el primer teniente del arma de artillería, D. Fernando Recio.

Regreso. De Melilla ha regresado el oficial de intantería, D. Joaquín Bueno.

REGISTRO CIVIL

Fallecidos.—José Martínez García, veintinueve años, tuberculosis pulmonar, Trinidad, número 28. Nacidos.—Ninguno. Casamientos.—Ninguno.

Proyecto

De transformación de las Granjas Agrícolas, Estaciones Agronómicas y Ampelográficas y demás establecimientos de enseñanza y experimentación agrícolas en establecimientos de producción, enseñanza y experimentación agrícolas.

Empresa es esta de gran magnitud, pero que sería fácil llevar a cabo con la rapidez conveniente por el activo y competente Cuerpo de Agrónomos con que cuenta el Estado español y por nuestros centros de enseñanza y experimentación agrícola.

En suma; modificando el funcionamiento de las Granjas y demás Establecimientos Oficiales de enseñanza y experimentación agrícola en la forma que dejamos expuesta, de su labor se desprenderían inmediatamente las siguientes importantes ventajas: para la agricultura en particular y para el país en general:

- 1.º Que llenando estos Establecimientos su importantísima misión más cumplidamente que ahora lo hacen, debido a su reducida esfera de acción y a los escasos elementos de que disponen, lejos de ser un gravamen para el Estado, serían importantes fuerzas de riqueza y un poderoso auxiliar para la agricultura patria. 2.º Que de estos Centros saldrían anualmente un gran número de obreros adiestrados en todas las modernas prácticas de cultivo del suelo, que repartidos por todas las provincias de España, se constituirían en otros tantos propagadores de las ventajas del cultivo moderno, cuya labor se traduciría en un mejoramiento inmediato de las prácticas culturales de cada comarca y, como consecuencia, en un notable aumento de la producción en general. Fundados en las precedentes consideraciones y animados del mejor deseo de cooperar, siquiera sea en muy modesta escala, al engrandecimiento

principales mercados del mundo; procedimientos eficaces y económicos para prevenir y atacar las enfermedades parasitarias y no parasitarias de las plantas y de los animales, y en una palabra, de todo cuanto pueda ser de interés para nuestra agricultura y nuestra ganadería.

Pero las enseñanzas provechosas que de estos concienzudos trabajos emanan, no llegan a las clases agrícolas en general, ni tampoco en la mayoría de los casos pueden aplicarse en el cultivo ordinario y en condiciones que su empleo resulte económico, aquellas prácticas, aquellos procedimientos, aquellos factores de la producción que se hayan empleado con insosiego éxito en las pequeñas parcelas del campo experimental de la Granja.

Que corran a cargo del Estado, hasta que éste lo crea conveniente, para dar lugar a que cada Granja ó establecimiento experimental vaya formando un fondo de reserva con que cumplir los a los fines de suministrar a los agricultores abonos, semillas, aparatos de cultivo, ejemplares de ganados de razas selectas, plantas, etcétera, todos los gastos para la adquisición de tierras, maquinaria, abonos, semillas, productos insecticidas, ganados, etc., así como los del personal afecto a cada establecimiento. Que para estimular al personal técnico de estos Establecimientos y premiar más cumplidamente sus importantes trabajos, se les asigne un tanto por ciento en los beneficios que cada establecimiento obtenga. Que para la alta dirección e inspección de todos estos establecimientos, se cree la Dirección general de Enseñanza agrícola, organismo que existe ya en muchos países, llevando a la dirección del mismo a uno de nuestros más competentes y esclarecidos agrónomos, y despojando este cargo de todo carácter político para que, teniendo garantías de ser duradera, la gestión de la persona que lo ocupe sea fructífera.

Por cuanto queda expuesto, Suplicamos a V. E. se digna tener por recibida la presente solicitud para que proceda en justicia. Gracia que esperamos merecer de la dignísima rectitud de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años. Sevilla a 20 de noviembre de 1914.—Miguel Sánchezdarp.—Cejferino González. Excelentísimo señor presidente de la Junta de Iniciativas.

Sanatorina

Véase anuncio 4.ª plana.

NOTICIAS

El domingo próximo, Dios mediante, desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde, estará de manifiesto, a la benemerita pública, Nuestro Señor Jesucristo Sacramento, en la capilla del Asilo de los Ancianos desamparados, en acción de gracias, por las alcanzadas del Altísimo por una señora.

Velada.—El cuadro dramático del Círculo Tradicionalista de esta capital, está ensayando varias obras teatrales con objeto de celebrar una velada el próximo día 13.

Función.—Dice que para el día 8 de actual festividad de la Purísima, se prepara una función teatral en López de Aysa, la cual será a beneficio de una sociedad local.

Enfermo.—Se encuentra enfermo el oficial de esta Gobierno civil, D. José Estayo.

Compañía.—De rumor público se dice que dentro de pocos días debutará en el teatro López de Aysa una compañía cómica-dramática, que actualmente se encuentra en Ciudad Real.

Los soldados de cuota.—El interventor de Hacienda de esta provincia nos manifiesta en un atento besalamano, para que lo hagamos público, que hasta el día 31 del corriente se admiten en Hacienda ingresos por cuotas militares vencidas de los reemplazos de 1912 y 1913.

Programa de las obras que ejecutará en el café Mercantil, desde esta noche, el cuarteto Sánchez, a las nueve y media:

1.º Sinfonía. 2.º Bohemios, selección. 3.º Rapsodia núm. 2. Li. vi. 4.º Serenade Hongroise. 5.º Tango argentino.

Todas las noches en el salón calle Moreno Nieto, número 3, grandes regalos.

SE ARRIENDA, con ó sin el sembrado que en ella hay, la dehesa «Cerro de los pinos», término de Badajoz, a tres kilómetros próximamente de la capital, por la carretera que va a Olivenza.

Para tratar, con D. Enrique Ortiz, en Alconchel.

ALANJE

Se arrienda el «Hotel España», situado en el centro de dicho pueblo con muchas habitaciones amuebladas y en perfectas condiciones higiénicas. Para tratar del arriendo en dicho pueblo, con la señora Viuda de Barragán, calle de la Plaza, núm. 8, ó en La Zarza, con don Francisco Guerrero Bravo, calle de la Plaza, núm. 11.

Esquelas de funeral

Table with 3 columns: Plan (En 1.ª plana a 2 columnas, En 1.ª a 1, En 2.ª a 2, En 2.ª a 1, En 3.ª a 2, En 3.ª a 1, En 4.ª a 2, En 4.ª a 1) and Price (90 ptas., 45, 40, 20, 15, 8, 10, 5).

La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

El parte oficial de las tres.—La situación actual de los alemanes.—Los progresos de los alemanes.—La derrota terrible de los serbios.—Últimas noticias de los combates de Lodz.—Sesión patriótica.—General ruso destituido.

Madrid, 5, 1'15

Burdeos.—El parte oficial francés de las tres de la tarde se halla redactado en la forma siguiente:

En Bélgica, el cañoneo, aunque ininterrumpido, ha sido violento, especialmente en toda la línea de ferrocarril de Ipres a Boulers y en la carretera de Berdeare.

Junto a Pachedad, la infantería alemana intentó ataque, el cual fué poderosamente rechazado por nuestras fuerzas.

En Venuelle siguen nuestras tropas organizando sus trabajos en las posiciones reconquistadas.

En la línea de Sonne a la Argonne reina calma completa.

En el Argonne la infantería del enemigo pretendió realizar un ataque que fué rechazado por nuestras tropas.

Donde más crudamente se ha castigado al enemigo ha sido en Corne y al Noroeste de los bosques de Lagminiere.

En el Vobrey y la Lorena ha habido algunos ligeros encuentros sin importancia.

Rotterdam.—Noticias que proceden de Berlín dicen que el general aposentador alemán ha manifestado públicamente que la situación actual del ejército germano en el teatro de la

guerra es suficientemente superior a la que tenía a mediados del pasado mes de noviembre.

Rotterdam.—En las manifestaciones hechas por el general aposentador alemán éste ha dicho que la batalla de ayer en la Argonne ha sido de gran interés y que ha tenido muchísima más importancia de la que en un principio se le concedió cuando se dió conocimiento de ella.

El regimiento Wutemburgés realizó un hecho de armas verdaderamente heroico, y el resultado no sólo fué satisfactorio para los alemanes por el triunfo que constituyó haberse apoderado de importantes posiciones, sino por el número extraordinario de prisioneros cogidos y por el material de guerra de que se apoderaron, el cual fué abandonado en la mitad del campo por los aliados.

Rotterdam.—Las últimas noticias recibidas desde Berlín, dicen que en la Polonia siguen las batallas en la parte del Norte, habiendo progresado los alemanes de una manera muy importante.

En el Sur la acción va desarrollándose con ataques que carecen de importancia.

La derrota servia

Rotterdam.—Las últimas noticias que, relacionadas con la situación en



DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists prices for various agricultural products across different towns.

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS

Madrid

Vacas, de 1'61 a 1'67 pesetas. Corderos rapados, no concurren...

Barcelona

Vacas, de 1'60 a 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'65 a 1'70 id.

Ofertas y demandas.

Alburquerque: Se venden 13.800 kilos, equivalentes a 300 fanegas de trigo...

LA DEVOCION AL PAPA

CARTA PASTORAL

Don Adolfo Pérez Muñoz

A todos se encarga de responder el Angélico Maestro con aquella profundidad de conceptos...

Para tratar, con dicho señor. Se venden, de ocasión, en estado nuevo...

—D. Eusebio López, D. José Vera, don Julio Carbajal, D. Miguel Gómez...

Julio Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezca, a 13 pesetas los 46 kilos...

de Agricultura y Técnica agrícola e industrial del Instituto general y técnico de Burgos...

No he hecho conocimientos con ningún oficial alemán que haya hablado mal de Francia...

Prensa oficial

Gaceta de Madrid Publica el día 3 de Diciembre de 1914: Guerra.—Real decreto disponiendo...

DE UNA CARTA DE SVEN HEDIN

El célebre explorador sueco del Tibet, Sven Hedin, ha dirigido a un amigo suyo residente en Suecia...

El Taller de Carpintería

de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado a la calle Larga, 24, junto a la plazuela de la Soledad.

Peinadora

Se vende pimienta dulce y picante, pura, de su cosecha...

Vid americana

En la dehesa de «Valdelagrana», propiedad de D. Manuel Pidal...

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones.

LA INYECCION YER

Cura en 36 horas la Hemorragia (Purgación) y toda clase de flujos antiguos ó recientes.

convertir las heces de Israel. He aquí que te pongo como luz de las naciones para que lleves mi salvación...

ayas; con el rostro inclinado hacia el suelo han de adorarte y besarán el polvo de tus pies.

«hoy» inmutable sin principio y sin fin de la eternidad, esta exhortación dirigida a su Hijo amadísimo...

(1) Genes. XXII, 16, 18. (2) Ad. Galat. III, 16. (3) Isai. XI, 9.

(1) Ilid. XLIX, 5-12. (1) Isai. XLIX, 18, 24. (1) Isai. LIV, 1 y 6.

(1) Ps. II, 8. (2) Ps. XXI, 28. (3) Ps. LVI, 6 y 12. (4) Ps. XXI, 32.



**BALNEARIO DE ARCHENA**

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 á 20º durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente á los bañistas concurrentes á las aguas de Aachen (Aix la Chapelle—Prusia), similares á las de Archena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos á vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 á 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Basilio Irureta.

**Aviso muy interesante.**

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena.—Murcia (España).

JAQUECAS, DOLÓRES,

MAREOS, FIEBRES,

Estados gripales y nerviosos,

Desaparecen inmediatamente con la



**SANATORINA**

Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Génova, de 1913.

De venta en Farmacias y Droguerías.

Asociaciones de SEGUROS MUTUOS sobre la

**La Cantábrica**

Constituido el depósito de garantía que la ley exige

DOMICILIO SOCIAL: MARQUÉS DEL DUERO, 10 — MADRID

Delegado en esta provincia:

**Don Enrique Ruiz Fuertes**

CALATRAVA, NÚMERO 8, PRINCIPAL.—BADAJOZ.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros.

Se arrienda desde San Miguel próximo á pasto, labor y fruto de bellota, la dehesa del Adobal, conocida por La Paloma, de este término, á los sitios de La Golondrina, Matasanos y Casa Alta, cuya extensión es de 300 hectáreas próximamente. Para tratar, con su dueña doña Emilia Algaba, Montesino, 28, principal. Badajoz.

Taller de coches  
Elegancia, solidez y economía

**FRANCISCO BUIGA BLANCO**

Sobrino de MÁXIMO BLANCO  
San Blas, número 5, BADAJOZ

**ESTOMAGO**

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

**ESTÓMAGO**

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

**DIGESTONICO**

**SINICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA.**

PASADIZO DE LA ALHAMBRA | MADRID



FABRICAS EN BARCELONA Y MIRANDA DE EBRO  
ARADOS-SEMBRADORAS  
SEGADORAS-TRILLADORAS

**VINO DE PEPTONA ORTEGA**

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Pídase en Farmacias y en la del autor: León, 13. Madrid.

**LA CONSTANCIA**

IMPRESA Y PAPELERÍA

**LUIS LAGUNA MUNÍZ**

En este establecimiento tipográfico se admiten toda clase de trabajos, tales como libros de texto, revistas ilustradas á una ó varias tintas, impresos oficiales, etc., etc.

Gran surtido en postales de última novedad, objetos de escritorio, libros religiosos y estuches de papel para cartas, desde lo más económico á lo de más alta novedad.

Despacho: Calle de San Juan, número 25.—BADAJOZ.

**Coches de alquiler para paseo y viajes**

**Antonio Gudiño (El Portugués)**

Melchor de Evora, núm. 16 y Alameda Vieja, núm. 20

**BADAJOZ**

**La Anunciadora**  
AGENCIA DE PUBLICIDAD

Exclusiva para el cobro del arbitrio municipal sobre anuncios, y para toda la publicidad en el Teatro López de Ayala y Pabellón Extremeño de esta capital. Para anunciarse económicamente en todos los periódicos de España, pedir precios á esta Agencia.

Meléndez Valdés, 11, bajo. Badajoz

**Naumann**

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos, las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias. Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas. Enseñanza gratis de bordado. Venta á plazos: 2'50 pesetas SEMANALES y al contado GRANDES DESCUENTOS.

DEPOSITARIO:

**Félix Pastor Suárez**

San Agustín, núm. 5, BADAJOZ.



**EL NORTE**

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios  
Creada con capitales exclusivamente españoles.

Constituyó su depósito de garantía en Julio del año 1906 y obtuvo su inscripción en el Registro del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909. Domiciliada en San Sebastián (Guipúzcoa).

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA DE BADAJOZ:

**FELIX PASTOR SUAREZ, SAN AGUSTIN, NUMERO 5.**

**Farmacia de G. Ubierna**

Vacuna de ternera se recibe quincenalmente en la farmacia de García Ubierna, á 0'75 tubo.

Tabletas pectorales, eficacisimas para la tos, de García Ubierna, á 0'60 tubo.

Emulsión, vino ó jarabe arsénico-fosfatado iodotónico, de García Ubierna.

Calle de San Juan, núm. 51

(frente á los Gabrieles)

BADAJOZ.—Teléfono núm. 235.

**EL PROGRESO**

**Ramallo y Salas**

FABRICA Y TALLERES:

Castillo, 16.

ALMACENES Y DESPACHO:

Plaza de la Soledad, 5 y 6

**Badajoz**

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación á toda la provincia.

**Taller de Herrería y Cerrajería mecánica**  
TORNO MOVIDO POR MOTOR ELÉCTRICO

**ANTONIO RAMOS**

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armadura de vigería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores, cancelas; balconaje de toda clase de dibujos; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todos sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

REPARACIÓN DE AUTOMOVILES

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castejar)

**BADAJOZ**

Precio de anuncios	1.ª plana	0'50 línea	Descuentos para los anuncios
	2.ª	0'25	Por un trimestre, el 5 por 100.
	3.ª	0'10	Por un semestre el 15 por 100.
	4.ª	0'05	Por un año, el 30 por 100.

**CORREO DE LA MAÑANA**

Es el periódico que tiene más circulación en Extremadura.

Precio de suscripción  
En Badajoz, un mes... 1'25 ptas  
Provincias, trimestre... 3'75  
Extranjero, año... 24'00